

Para elecciones del 2010:

Llaman a la unidad de opositores al TLC



JAVIER CÓRDOBA MORALES redactor

* El llamado de Eugenio Trejos para conformar una coalición electoral es tomado con optimismo por unos y recelo por otros.



"Tene mos que unirno s para derrot ar a los neolib erales y a la oligar quía



Con el apoyo de reconocidas figuras que se opusieron al TLC, Eugenio Trejos hizo un llamado a la unidad para las elecciones del 2010. (Foto: Katya Alvarado)

ligada a las transnacionales que nos gobiernan", así de enfático fue el rector del Instituto Tecnológico de Costa Rica (ITCR), Eugenio Trejos, en su llamado a conformar una coalición electoral para el 2010 entre los grupos que se opusieron al Tratado de Libre Comercio con los Estados Unidos.

Trejos hizo la proclama el pasado 7 de octubre junto a otras figuras de la política, cultura y academia que un año antes se encontraron en la lucha contra el TLC que se definió en el

referendo.

El expresidente Rodrigo Carazo, la Premio Magón María Eugenia Dengo, el exdiputado José Miguel Corrales, el exministro de Cultura Arnoldo Mora, e integrantes de algunos comités patrióticos como Leda Mesén, fueron parte del grupo que se unió a Trejos para llamar a la unidad electoral.

Para esta agrupación, el hecho de que los sectores que hace un año estuvieron unidos y ahora se vuelvan a encontrar con el fin de construir una sola fuerza política, es la única alternativa para evitar que los grupos "neoliberales" se mantengan en el poder por cuatro años más.

LA UNIÓN HACE LA FUERZA

Entre los muchos llamados a la unión, el expresidente Rodrigo Carazo aseguró que esta aglutinación de fuerzas del "No" va más allá de buscar la victoria electoral, el Movimiento Patriótico debe recuperar la Costa Rica perdida.

"Hagamos este movimiento unitario, que lo electoral sea producto del sentimiento, de la ética, de la responsabilidad, del civismo del pueblo de Costa Rica. Invitemos a todos nuestros amigos a que se unan, hagámosles ver que un triunfo electoral es la consecuencia de un esfuerzo nacional, y nos exige a todos un sacrificio y entrega permanente para que Costa Rica sea esa nación que todos soñamos", dijo Carazo.

Arnoldo Mora, recordó que de la misma manera en que "Juanito Mora" movió al Movimiento Patriótico de no al TLC un año atrás, los valores que este expresidente representa deben mover a la unidad una vez más.

"Esto es un encuentro para convocar a todas las fuerzas del país, estamos reconstruyendo el país, estamos iniciando en el siglo XXI una nueva época, hace un año se escribió una página, hace un año fue como un 11 de abril, hace un año se lanzó un grito para una nueva Costa Rica. Hoy nos corresponde convocar a todas las fuerzas del país para que otra vez Costa Rica sea la tierra de Juanito Mora", afirmó Mora.

Eugenio Trejos hizo el llamado a todas las fuerzas políticas y sociales que se manifestaron en el referendo del año anterior para que se unan nuevamente bajo los intereses y valores comunes que se expresaron en esa ocasión.

Para Trejos, es claro que en el próximo proceso electoral, ningún partido tiene grandes lealtades garantizadas debido al descontento general que existe con los partidos, por lo que se hace necesario aprovechar el momento y plantear una gran reforma en el país.

"Los que integramos el Movimiento Patriótico de No al TLC debemos unirnos. En nosotros palpitan aspiraciones de unidad, la misma fuerza con que marchamos en el referendo, la mística, el entusiasmo deben volver a encontrarse para que podamos iniciar la construcción de una Costa Rica más solidaria", comentó Trejos.

El rector afirma que conoce de las rencillas y resentimientos que se produjeron en el movimiento social tras la derrota del 7 de octubre, por lo que la unidad para las elecciones no será tarea sencilla.

"Esta tarea no es fácil, que sin duda alguna existen enormes rencillas que se han producido en el seno de esas organizaciones, sería iluso ignorar las diferencias político-ideológicas, o ignorar incluso las buenas razones que unos y otros dan, pero el pueblo ha rebasado las diferencias una vez y nos exige que pongamos nuestra capacidad probada para mantener viva la esperanza", indicó el académico.

En opinión de Trejos, no consolidar una coalición para las elecciones del 2010, significaría dejar el "camino libre" para que continúe la reforma neoliberal en el país, y que sigan gobernando los mismos de siempre.

PARTIDOS RENUENTES

A pesar del apoyo de destacadas personalidades que tiene la propuesta de Trejos, en algunas de las principales agrupaciones políticas de oposición, parece que el llamado no es tan bien recibido.

El diputado del Partido Accesibilidad Sin Exclusión, Oscar López, cuestionó la "autoridad" de Trejos para hacer este llamado, puesto que en su criterio, Trejos es uno de los culpables de la derrota del "No" en el referendo.

"No tiene ninguna legitimidad para convocar a nadie. Están utilizando a los Comités

Patrióticos como botín electoral, pero ahí hay gente del PASE, del Partido Acción Ciudadana (PAC) y del Frente Amplio; hay gente de todos los partidos y no deben sacar provecho de eso", dijo López.

Para el legislador, antes de llamar a una coalición de este tipo, Trejos y su grupo debería confrontar sus errores como dirigentes en la campaña contra el TLC y después sentarse ha negociar con los demás sectores.

"Primero tenemos que sentarnos a decirnos las cosas en la cara. Tenemos que hacer una gran reunión de los líderes para confrontarnos, encerremos y saquemos roncha para limpiarnos la cancha", externó López.

"¿Cómo voy a tratar el liderazgo con Rolando Araya que bribón y hasta hacer poco estaba en Liberación Nacional todavía; o con Oscar Campos que votó a favor del Combo de ICE", fustigó López.

Menos confrontativo fue el líder del Partido Acción Ciudadana, Ottón Solís, para quien la unidad debe ser algo más amplio que convocar a los grupos del "No".

"Queremos unir a todo Costa Rica, uniendo a los calderonistas y figueristas, a los del Sí y del No; no parece que debamos seguir polarizando al país, sino unir a la gente tras un solo objetivo", dijo Solís.

El excandidato aseguró que desde el PAC ven con respeto la propuesta de Trejos y del grupo que le acompaña, pues es "gente muy valiosa", pero insistió en que su partido buscará una alianza más amplia.

"Nosotros necesitamos de los sectores sociales, pero también hay gente "neoliberal" a la que le gusta nuestra agenda ética y no podemos excluirla", afirmó Solís.

Solís afirmó que pueden escuchar propuestas e ideas de cara la campaña, pero mientras tanto considera que la labor del PAC ha sido "muy buena" y por tanto no tiene por qué moverse hacia ninguna otra agrupación.

Consultado sobre si el PAC espera canalizar los votos de oposición como lo hizo en el 2006, Solís solo respondió que la labor de su fracción legislativa ha sido destacada y por tanto, merece el respaldo de la gente.

Eugenio Trejos aseguró que este llamado a la unidad no viene por ningún interés suyo de ser candidato, sino del deseo de un grupo de patriotas de unir a los opositores como se hizo en el referendo.

"Estoy claro que una coalición en la que esté ausente el PAC será insuficiente para emprender las transformaciones, igual sin el PASE se menoscaban las posibilidades. Este es un proceso como este exige una enorme tolerancia, gran generosidad y gran humildad por parte de las personas que están al frente", concluyó Trejos.